



Reyes del deporte villaclareño en el 2025

Por Osvaldo Rojas Garay

La nadadora santaclareña Laurent Elizabeth Estrada Caraballo y su coterráneo, el GM de ajedrez Ermes Espinosa Veloz fueron seleccionados como los mejores deportistas individuales del año en Villa Clara, de acuerdo con los resultados del sondeo que anualmente realizan el Inder y la prensa deportiva en la provincia.

Por su parte, Yenifer Amanda Toledo Abreu, integrante de la selección cubana de balonmano, y el voleibolista de playa Jorge Luis Alayo Moliner, también de la Ciudad de Marta y el Che, recibieron igual nominación en disciplinas colectivas.

Como Novato del Año fue seleccionado el torpedero cifuentense Jonathan Ramón Moreno Maderos, y la tenista de mesa Estela María Crespo Cárdenas (Santa Clara) y el voleibolista de sala Marlon Yant Herrera (Santa Clara) alcanzaron los máximos honores en los acápite de evento no individual y mejor atleta contratado, respectivamente.

El reconocimiento al equipo más destacado recayó en las velas, el de mejor deporte individual lo obtuvo el ajedrez y en disciplinas colectivas se llevó las palmas el béisbol, gracias a sus primeros puestos en la categoría juvenil, Pequeñas Ligas 9-10 años y el tercer peldaño en el Sub-23.

La MI sagüera Jinela de la Caridad Rodríguez, medallista de bronce en la Olimpiada Mundial de Ajedrez Sub-16, protagonizó el acontecimiento del Año.

En el listado de los diez mejores aparecen: Melany de la Caridad Girado (Santa Clara-boxeo), GM Elier Miranda Mesa (Caibarién-ajedrez), José Miguel Gutiérrez (Santa Clara-voleibol), WIM Roxangel Obregón (Placetas-ajedrez), Aniel Rolan Casanova (Santa Clara-fútbol), Thalía Moreno (Santa Clara-voleibol), Arletty de la Caridad Acosta (Sagua la Grande-taekwondo), Osdany Rodríguez (Santa Clara-béisbol), Elvis Ricardo Casanova (Santa Clara-fútbol) y Yoan Montenegro (Caibarién-béisbol).

El santaclareño Ricardo Moisés Ponce Paret, de atletismo, mereció la condición de mejor entrenador; Yaneisy Cepero Peñal-



ver (Santo Domingo), la de mejor activista de recreación; Enrique Alceo Yanes, de la Universidad Central «Marta Abreu» de Las Villas, la de mejor profesor de Educación Física, y Gonzalo Álamo (Santa Clara-levantamiento de pesas) sobresalió en el arbitraje.

Hubo un reconocimiento especial para el canotaje y el lanzador del municipio de Camajuaní Randy Cueto Pérez, quien incursionó en el béisbol profesional italiano y en la 64 Serie Nacional exhibía balance de 5 a 0, pese a su incorporación tardía al equipo de Villa Clara, debido a su compromiso en la pelota bambina.

Dos canoístas encrucijadenses: Ysnoly Francheska López Lamadrid y Anthony La-madrid Cabrera, fueron los más descolgantes en el deporte juvenil. La oriunda del poblado de El Santo marcó un hito para nuestro país en la corta historia de los Juegos Panamericanos Junior al erigirse en la cita de Asunción, Paraguay, en la primera exponente del deporte cubano (hombre o mujer) que obtiene tres preseas doradas, aparte de un metal de bronce, lo cual le sirvió para ser nominada al Premio al Logro Deportivo, otorgado por Panam Sports Awards Junior 2025, en siete categorías a atletas con actuaciones sobresalientes en el año.

Integrar la decena de los bisoños más

destacados: Jinela de la Caridad Rodríguez (Sagua la Grande-ajedrez), WFM Lorena Beatriz Montejo (Remedios-ajedrez), Lizarda Puentes (Placetas-pentatlón moderno), Pedro Antonio González (Santa Clara-remos), Daniesky Castellanos (Remedios-gimnasia artística), Thalía Fidelia Castillo (Santa Clara-levantamiento de pesas), Alexander Antonio César Despaigne (Santa Clara-judo), Yeronne Calet Veitia (Santa Clara-boxeo) y Yoan Andrés Águila Martín (Santa Clara-béisbol). Reconocimiento especial para Anllely Capote Castellanos (Santa Clara-tenis de mesa) y Yanisleidis Rodríguez Turiño (Santa Clara-natación artística).

Entre los entrenadores de esta categoría se distinguió el MN santaclareño Erick Fernández García.

En cuanto a los deportistas en situación de discapacidad, Héctor Daniel Pérez (Camajuaní-Ansoc) resultó el Paratleta más Destacado, respaldado por su quinta plaza en los XXV Juegos Olímpicos de Verano Para Sordos, realizados en Tokio, Japón.

La parajudoca santaclareña Yilian Lorena Olivera Meliá (Ansoc) y el saltador de longitud remediano Jean Carlos Acevedo Ferrer (Aclfim) lideraron a los más brillantes en sus respectivos sexos, mientras que

Laurent Estrada (natación) y Ermes Espinosa (ajedrez) dominaron en el apartado individual; Yenifer Amanda Toledo (balonmano) y Jorge Luis Alayo (voleibol de playa) encabezaron los deportes colectivos, en tanto los canoístas encrucijadenses Ysnoly Francheska López y Anthony Lamadrid lideraron el deporte juvenil en sus respectivos sexos. (Fotos: Tomadas de Internet)

Delvis Pérez O'Reilly (Santa Clara) fue el mejor entrenador. Aquí hubo mención especial para el coterráneo de este último, Juan Hernández Martín, por su participación en los Juegos Olímpicos de Verano Para Sordos.

Completan la relación de los deportistas en situación de discapacidad más destacados: Eriel Cabrera Molina (Quemado de Güines-paratletismo-Ansoc), Jairo Bouza Guerra (Remedios-paratletismo-Aclfim), Eduardo Davis Pérez Rosell (Encrucijada-paratletismo-Aclfim) y Yaniel Pérez Torres (Remedios-paratletismo-ANCI).

VANGUARDIA EN LA ENCUESTA DEPORTIVA DE PRENSA LATINA

El próximo 22 de diciembre serán dados a conocer los resultados de la edición 61 de la Encuesta Deportiva de Prensa Latina; consulta que se realiza desde 1964, con la participación de medios de prensa de toda la región.

En esta oportunidad, la Encuesta está dedicada al centenario del natalicio del Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz, figura clave del movimiento deportivo cubano, y a los cinco años de la partida del futbolista argentino Diego Armando Maradona, ganador absoluto del galardón en 1986.

Nuestro periódico ofreció su voto por Leyanis Pérez, monarca mundial de triple salto al aire libre y bajo techo, y por el lanzador cubano Liván Moinelo Pita, Jugador Más Valioso en la Liga del Pacífico japonesa, y por la selección femenina de voleibol de Brasil, medallista de bronce en el certamen del orbe de la malla alta.

Por Osvaldo Rojas Garay

Jonathan Moreno se inserta en la segunda liga beisbolera más importante del mundo



OSDANY, ENTRE LOS LÍDERES DE LA 64 SERIE

Tras su actuación en el inicio del compromiso contra los Cazadores de Artemisa, Osdany Rodríguez se mantiene como el único villaclareño que lidera un casillero positivo en la 64 Serie Nacional de Béisbol; digo así porque Saikel Águila Arias encabeza un departamento negativo, pues es el jugador al que más veces han prendido en sus intentos de hurtar bases, con un total de nueve en 19 salidas al robo.

Osdany, que al igual que Randy Cueto se incorporó cuando el campeonato iba bastante avanzado de

El torpedero cifuentense durante la firma del importante contrato que lo convierte en el octavo exponente de la Federación Cubana que se insertará en la próxima temporada en la Tierra del Sol Naciente. (Foto: Yunel Hernández Batis/Radio Rebelde)

bido a su incursión por el béisbol italiano, está al frente de los serpentíneros más efectivos del torneo con un promedio de carreras limpias de 1.61 (10 limpias en 56 entradas), pero necesitará más entradas de actuación para al final de la justa conservar este mandato.

Elegido entre los deportistas más destacados del año, el diestro santaclareño es el único monticulista que ha caminado en cinco ocasiones toda la ruta en el torneo.

Él y Cueto han sido piezas importantes en el repunte de los Leopar-

dos en las últimas subseries, aunque pienso que para los felinos de Ramón Virgilio Moré, la suerte está echada, pues antes de comenzar la jornada del jueves, el equipo se alojaba en el piso 12, con balance de 24 ganados y 30 perdidos, a 6.5 de sus rivales de turno, los artemiseños, quienes cerraban la zona de clasificación con saldo de 34 y 30.

Luego de concluir mañana su tope contra los Cazadores, la manada de Moré se moverá hacia la ciudad de los Tinajones, donde esperan los Toros de Camagüey, en el epílogo de la fase clasificatoria; pero habrá que seguir jugando, pues muchos equipos tienen partidos pendientes y los villaclareños son los que más topes pospuestos tienen con 11.

Un dato de interés: Frederich Cepeda sigue haciendo historia en la pelota cubana: el martes 9 disparó doblete frente a los Indios del Guaso, para convertirse en el primer pelotero en completar la cifra de 500 biangulares en nuestros clásicos beisboleros.

El lunes 8 tuvo lugar en el salón Adolfo Luque, del estadio Latinoamericano, la firma de la contratación del jugador de cuadro villaclareño Jonathan Ramón Moreno Mederos con los Halcones de Softbank, actuales campeones de la Liga Profesional Japonesa de Béisbol.

Estuvieron presentes en ese emotivo momento para el torpedero cifuentense: Juan Reinaldo Pérez Pardo, presidente de la Federación Cubana de Béisbol y Sófbol; Yadira González Ruiz, directora de Cubadeportes y, por la parte japonesa, el International Scouting, director del equipo japonés, Guri Matsumoto.

De esta manera, suman ocho los cubanos pertenecientes a la Federación de la mayor de las Antillas confirmados para la próxima temporada en la Tierra del Sol Naciente, la mayoría nativos de Villa Clara y Pinar del Río, pues de nuestro territorio jugarán también en la segunda liga beisbolera más exigente del mundo, el serpentíneo mancaragüense Darío Sarduy

Medina (Halcones de SoftBank) y el también torpedero cifuentense Cristian Leandro Rodríguez García (Dragones de Chunichi).

Y de la más occidental de nuestras provincias se mantienen los monticulistas Liván Moinelo Pita (Halcones de Softbank), quien este año se convirtió en el primer pelotero cubano en coronarse en cinco ocasiones en esa exigente pelota; Raidel Martínez Pérez (Gigantes de Yomiuri) y Randy Román Martínez, así como el entrenador de bateo Omar Linares Izquierdo, estos dos últimos con los Dragones de Chunichi.

La cifra se completa con el receptor y jardinero yumurino Ariel Martínez Marrero, de los Luchadores de Nippon Ham.

Moreno, seleccionado Novato del Año del deporte villaclareño en 2025, formó parte del elenco criollo que acudió al más reciente Campeonato Mundial Juvenil, que tuvo lugar, precisamente, en Japón; certamen en el que promedió 348 de average ofensivo.